La calle para el martes 23 de noviembre de 2010 Diario de un espectador Regeneración Miguel ángel granados chapa

Aunque la imagen que de él se tiene es la de un hombre con rostro feroz que arroja una bomba al paso de un príncipe, rey o presidente, el anarquismo es una visión de la vida alimentada por una fuerte carga ética, pues supone que todos los hombres deben ser iguales y que "nadie tiene derecho a lo superfluo mientras alguien carezca de los estricto". Hasta en modos en apariencia menores se percibe ese aliento moral. El magonismo mexicano llamó por eso *Regeneración* a su periódico semanal, que fue una de sus principales armas de combate

En la ficticia conversación de Fernando Zertuche Muñoz con Ricardo Flores Magón, con la que hemos abordado el centenario del comienzo de la revolución en la voz de su precursor principal, no podía faltar un recuento sobre el trayecto de ese periódico. Fundado en 1900, en ese año y en el siguiente su objetivo se expresaba en su subtítulo: 'Contra la mala administración de justicia'.

"Durante los dos siguientes años —es el propio Flores Magón quien lo narra, en la pluma de Zertuche Muñoz—fuimos los conocidos inquilinos de El hijo del ahuizote, y el exilio forzoso nos obligó al silencio durante 10 meses en 1904. Fue hasta noviembre de ese año cuando reapareció Regeneración en san Antonio, Texas, y con él, nuestra lucha, Cambiamos y ampliamos el formato, pusimos a prueba nuestros mecanismos de divulgación, de entrega en el territorio mexicano, la persecución gubernamental puesto en riesgo nuestra supervivencia. A los tres meses tuvimos que refugiarnos en Saint Louis, Missouri, en una etapa central. La impresión permaneció desde febrero de 1905 a septiembre de 1906, cuando pudimos integrar la Junta organizadora, defendernos de nuestros perseguidores, afianzar la red de células combatientes y dar vida al programa del Partido liberal...

"Desde luego, la persecución oficial impidió nuestra estancia en Missouri; no sólo la continuidad de *Regeneración* sino la propia supervivencia de todos nosotros. Desgraciadamente, cuando el periódico se mantenía, principalmente, con el pago de los ejemplares y la solidaridad proletaria, los policías y detectives destruyeron la maquinaria y los talleres, aprehendieron a Librado Rivera, y tuvimos que reiniciar todo, como el primer día del destierro. De enero a junio de 1907 sobreviví en san Francisco, California. Después me trasladé a Los Ángeles, entonces sí para reunirme con compañeros de la Junta organizadora, quienes encontraron en las comunidades mexicanas un adecuado apoyo, que permitió también a Praxedis Guerrero la expresión de nuestro ideario y acciones en las páginas de *Revolución*...

"poco después de mi llegada a Los Ángeles, Furlong me aprehendió y me entregó a las autoridades policíacas acusado de atentar contra las leyes de neutralidad, por el levantamiento del año anterior. El periódico de Guerrero fue de gran utilidad. Todos colaboramos con él, y cuando digo todos me refiero al grupo del destierro. Las negras consecuencias de esa época obligaron a diferir la nueva aparición de *Regeneración* hasta septiembre de 1910.

"Aunque Regeneración estaba suspendido, en Revolución ocasionalmente se mandaban mensajes cifrados, sin embargo, la organización del levantamiento se llevó a cabo mediante correspondencia que creíamos secreta, pero conocida por el cerco policial. La tercera época de Regeneración es la de Los Ángeles, con el lema 'Tierra y libertad' con una sección en inglés'